

MENINGKATKAN SUMBER DAYA MANUSIA DALAM UPAYA BUDIDAYA IKAN CUPANG DIMASA COVID-19

Muhamad Abdul Jabar¹, Mahfud Bakri², Adhy Purnama³, Fadilah Hudri⁴, Vikri Rizka Mahendra⁵, Ana Septia Rahman⁶

Universitas Pamulang
muhamadabduljabar2298@gmail.com

ABSTRAK

Pada kesempatan ini kami selaku Mahasiswa dari Universitas Pamulang untuk memberikan pengetahuan dan pemahaman kepada masyarakat Rawa Lele yang beralamat di Jl. H.Bakri Rt.005/Rw.007 Jombang Rawa Lele, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15414.dalam meningkatkan sumber daya manusia dalam budidaya ikan cupang dimasa covid-19. Adapun metode yang digunakan pada pengabdian kepada masyarakat ini mendatangi masyarakat tersebut dan memberikan pelatihan dan diskusi tentang meningkatkan sumber daya manusia dalam upaya budidaya ikan cupang.

Hasil pengabdian masyarakat yang diperoleh adalah kegiatan yang dilaksanakan untuk Masyarakat Rawa Lele Jombang Tangerang Selatan. Ilmu yang diperoleh pada pengabdian masyarakat ini harapannya semakin memberikan wawasan mengenai meningkatkan sumber daya manusia dalam budidaya ikan cupang dimasa covid-19. Sehingga ke depan Masyarakat Rawa Lele, akan lebih kreatif dalam mengemba

Kata kunci: Budidaya Ikan Cupang, Meningkatkan Sumber Daya Manusia

ABSTRACT

On this occasion we as students from Pamulang University to provide knowledge and understanding to the Rawa Lele community which is located at Jl. H. Bakri Rt.005 / Rw.007 Jombang Rawa Lele, Ciputat District, South Tangerang City, Banten, 15414. in improving human resources in the cultivation of betta fish during the Covid-19 period. The method used in this community service comes to the community and provides training and discussions about improving human resources in the effort to cultivate betta fish.

The results of community service that were obtained were activities carried out for the Rawa Lele Community in Jombang, South Tangerang. Hopefully, the knowledge gained in community service will provide more insight into improving human resources in Betta fish culture during the Covid-19 period. So that in the future the Rawa Lele Community will be more creative in developing.

Keywords: Betta Fish Cultivation, Increasing Human Resources

PENDAHULUAN

Dalam kehidupan bermasyarakat sumber daya manusia memegang peran penting dalam proses keberhasilan suatu ekonomi. Ekonomi merupakan suatu proses perubahan disegala bidang kehidupan, sumber daya manusia sebagai potensi yang terkandung dalam diri manusia harus maupun mewujudkan perannya sebagai makhluk sosial yang adaptif dan transformatif yang mampu mengelola dirinya sendiri serta seluruh potensi yang terkandung di alam menuju tercapainya kesejahteraan kehidupan

dalam tatanan yang seimbang dan berkelanjutan. Sumber daya manusia merupakan subjek yang aktif dan menentukan. Sumber daya manusia yang berkualitas sangat dibutuhkan untuk menghadapi berbagai tantangan globalisasi.

Pandemi covid-19 tidak hanya menjadi hal yang menakutkan, namun dibalik itu ada juga keuntungan yang diberikannya. Salah satunya adalah bagi pembudidaya dan bagi masyarakat, pesatnya persaingan saat ini sumber daya manusia di tuntut harus kreatif dan inovatif apalagi disaat masa covid-19 ini banyak masyarakat yang menganggur dikarenakan karyawan terkena PHK, oleh karena itu bagaimana cara untuk meningkatkan sumber daya manusia dalam budidaya ikan cupang dimasa covid-19 ini. Budidaya ikan merupakan salah satu sektor usaha yang sangat potensial untuk dikembangkan di Indonesia. Pemanfaatan tanah dan air untuk lahan budidaya ikan suatu langkah alternatif untuk pemberdayaan masyarakat pedesaan dan tentunya membuka lapangan pekerjaan dan harapan kami adanya kegiatan ini dapat bermanfaat bagi masyarakat sekitar khususnya masyarakat Rawa Lele.

TINJAUAN PUSTAKA

Pengertian Sumber Daya Manusia

Semula sumber daya manusia merupakan terjemah dari “human resources”, namun ada pula ahli yang menyamakan sumber daya manusia dengan “manpower” (tenaga kerja). Bahkan sebagian orang menyertakan pengertian sumber daya manusia dengan personal.

Menurut Edy Sutrisno (2019:3) Sumber daya manusia satu-satunya sumber daya manusia yang memiliki akal perasaan, keinginan, keterampilan, pengetahuan, dorongan, daya, dan karya. Semua potensi SDM tersebut berpengaruh terhadap upaya organisasi dalam mencapai tujuan. Betapapun majunya teknologi, perkembangan informasi, tersedianya modal dan memadainya bahan, jika tanpa SDM sulit bagi organisasi itu untuk mencapainya tujuannya.

Budidaya Ikan Cupang

Budidaya ikan cupang telah lama dikenal oleh masyarakat. Budidaya perikanan dalam arti sempit adalah usaha memelihara ikan yang sebelumnya hidup liar di alam menjadi ikan perairan. Pengertian secara luas, yaitu semua usaha membesarkan dan mendapatkan ikan, baik ikan itu masih liar di alam atau sudah dibuatkan tempat tersendiri, dengan adanya campur tangan manusia. Budidaya tidak hanya memelihara ikan di kolam dan sebagainya namun secara luas juga mencakup kegiatan mengusahakan komoditas perikanan. Budidaya ikan cupang merupakan suatu upaya dalam memanfaatkan sumber daya yang ada disekitar untuk mencapai tujuan bersama dalam kelompok. Budidaya merupakan bentuk campur tangan manusia dalam meningkatkan produktivitas perairan

Kegiatan ini dilakukan dalam rangka memproduksi ikan dalam suatu wadah atau media terkontrol atau tempat yang sempit pun bisa digunakan dan berorientasi pada keuntungan.

Manfaat Memelihara Ikan Cupang

Ikan cupang atau Betta merupakan salah satu ikan yang mudah dipelihara. Itu karena ikan ini tahan banting. Selain itu, jenis ikan air tawar ini juga memiliki manfaat yang luar biasa bagi yang memeliharanya. berikut sejumlah manfaat dari memelihara ikan yang dikenal memiliki tubuh dan warna sangat indah ini:

1. Menghilangkan pikiran stress dan menetralkan perasaan Memelihara ikan cupang bermanfaat membersihkan pikiran dan menetralsir pikiran ini ada hubungannya dengan kesehatan. Ketika kita melihat ikan cupang, hal ini akan dapat menyingkirkan tekanan karena ikan cupang memiliki warna yang indah dan sirip yang panjang dan tebal. Tentunya itu sangat bermanfaat ketika merasa bosan atau tertekan.
2. Sebagai sumber inspirasi gagasan dan menyebabkan ide-ide kreatif muncul dan dapat menghasilkan kreativitas dalam melakukan sesuatu.
3. Menyalurkan hobi dan menjadikan peluang bisnis memelihara ikan cupang juga menambah hobi baru bagi para penggemarnya. Efek positifnya, bisa meraup untung bagi penjaga ikan yang tahu betul tentang ikan ini. Semakin banyak ikan yang dihasilkan, semakin banyak keuntungan yang Anda dapatkan ketika menjualnya kepada orang lain. Ikan cupang dapat menelurkan puluhan bahkan ratusan ekor, jika seseorang dapat menelurkan 10 ikan cupang baru, sekitar 10 pasang ikan menghasilkan 100 ikan cupang baru yang akan menetas. Jika 1 cupang baru dijual dengan harga Rp10.000 (harga terendah) saja misalnya, maka jika terjual ratusan ekor, uang yang didapat akan sangat menggiurkan. Bahkan, harga ikan cupang bisa sangat mahal per ekornya, tergantung keindahan warna, dan kualitas ikan. Ikan yang menang kontes harganya bisa mencapai jutaan rupiah per ekor.
4. Bebas dari Penyakit Dengan memelihara ikan ini dapat terbebas dari ancaman demam berdarah atau demam malaria dengan memasukkan ikan cupang ke dalam bak mandi, bak, drum dan semua tempat yang digunakan sebagai tempat penampungan air. Khususnya di tempat yang ada tanda-tanda larva atau telur nyamuk.

Keuntungan Budidaya Ikan Cupang

1. Ikan cupang tahan dengan minim oksigen,Keuntungan budidaya ikan cupang tahan lama dan bisa dipelihara didalam aquarium, tanpa aerator dan ikan cupang tahan dengan oksigen minim.
2. Keuntungan Tinggi, Bayangkan harga jual satu ekor saja paling murah Rp.5.000,. sedangkan modal bibit saja dengan Rp.500.000,. bisa dapat banyak tinggal kita ecer dengan varian harga. Jika warna dan ekor ikan cupang unik maka harga bisa lebih tinggi, rata-rata harga jual ikan cupang mencapai Rp.70.000,. / ekor.
3. Tidak membutuhkan ruang yang besar, Hanya beberapa etalase aquarium, wadah seperti bak,botol bekas dan tempat yang tidak cukup besar bisa menggunakan perkarangan rumah.

METODE PELAKSANAAN

Tempat dan Waktu

Tempat kegiatan PKM Mahasiswa ini adalah di Jl. H.M Bakri Rt.005/Rw.007 Jombang Rawa Lele, Kecamatan Ciputat, Kota Tangerang Selatan, Banten, 15414

Metode Kegiatan

Kegiatan PKM ini dilaksanakan dengan mendatangi langsung masyarakat rawa lele, Kegiatan dalam meningkatkan sumber daya manusia dalam upaya budidaya ikan cupang yang menjadi tema dalam pengabdian masyarakat ini yakni kegiatan yang bertujuan memberikan penyuluhan mengenai pemanfaatan budidaya ikan cupang dimasa covid-19. Kepada masyarakat rawa lele Jombang Tangerang Selatan, penyampaian tersebut dilaksanakan melalui pemberian materi, praktik, sharing dan sesi tanya jawab.

Solusi Permasalahan

Pademi corono (covid-19) menimbulkan setidaknya tiga dampak terhadap perekonomian, yaitu penurunan pertumbuhan ekonomi, peningkatan pengangguran, dan banyaknya tingkat kemiskinan. Oleh karena itu, maksud dan tujuan adanya Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM), dari Mahasiswa/I Universitas Pamulang. Ini ialah untuk memberikan pengetahuan dan edukasi sharing cara meningkatkan sumber daya manusia dalam upaya menghasilkan ekonomi dimasa covid-19 dengan cara budidaya ikan cupang.sehingga dapat menambah penghasilan alternatif khususnya pada Masyarakat Rawa Lele pada Rt.005

Solusinya yaitu dengan memanfaatkan sumber daya manusia untuk meningkatkan minat dalam budidaya ikan cupang dan dapat di pasarkan menjadi bisnis. Harapan kami masyarakat dapat menghasilkan tingkat ekonomi yang membaik serta bisa berkembang seterusnya.

Susunan Identitas Kelompok

Tabel 1
Susunan Identitas Kelompok

No	Nama	NIM	Tugas
1.	Muhamad Abdul Jabar	171010506983	Ketua PKM
2.	Mahfud Bakri	171010506991	Anggota
3.	Adhy Purnama	171010506986	Anggota
4.	Fadilah Hudri	171010507044	Anggota
5.	Vikri Rizka Mahendra	171010506406	Anggota

FOTO KEGIATAN





Gambar 1
Sambutan Ketua Rt.005 Rawa Lele



Gambar 2
Sambutan Oleh Dosen Pembimbing



Gambar 3
kegiatan penyampaian materi cara meningkatkan SDM dalam upaya budidaya ikan cupang kepada peserta



Gambar 4
Sesi Diskusi dan Tanya Jawab



Gambar 5
Penyerahan plakat oleh Dosen Pembimbing



Gambar 6
Foto Panitia Bersama Peserta PKM Rt.005

KESIMPULAN

Dari kegiatan PKM ini dapat disimpulkan bahwa masyarakat Rawa Lele menjadi mengetahui dan bertambah ilmu tentang meningkatkan sumber daya manusia dan bagaimana cara budidaya ikan cupang. Serta menambah minat masyarakat dalam budidaya ikan cupang khususnya dimasa covid-19 ini.

SARAN

Adapun saran untuk kegiatan PKM ini kedepannya adalah sebagai berikut:

1. Memberikan wawasan bagaimana cara meningkatkan sumber daya manusia.
2. Melatih masyarakat dalam budidaya ikan cupang dimasa covid-19 dan seterusnya.
3. Harapan adanya pelaksanaan PKM ini diharapkan dapat berkembang lebih luas lagi khususnya dalam meningkatkan sumber daya manusia dalam budidaya ikan cupang dimasa covid-19 pada masyarakat Rawa Lele, sehingga kedepannya bisa di terapkan dengan lancar dan berkembang kedepannya.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terimakasih atas terlaksananya kegiatan pengabdian ini disampaikan kepada:

1. Universitas Pamulang.
2. Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Pamulang.
3. Kepala Program Studi Manajemen yang telah memberikan persetujuan dan motivasi dalam terlaksananya kegiatan ini.

4. Ibu Ana Septia Rahman, S.Pd.I., M.M., selaku dosen pembimbing dalam program PKM mahasiswa.
5. Ketua Rukun Tetangga 005 Bpk.Muhamad Soleh dan masyarakat
6. Rekan-rekan mahasiswa UniveristasPamulang
7. Berbagai pihak yang membantu dalam terlaksananya kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

Sutrisno, Edy. (2019). *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Cetakan Kesepuluh. Jakarta:Prenadamedia Group.

Sumber Dari Internet:

<https://fajar.co.id/2019/07/02/ikan-cupang-ternyata-sangat-bermanfaat-bagi-manusia-ini-penjelasan/3/>

diakses pada tanggal 16 maret

<https://www.bisikanbisnis.com/2020/05/keuntungan-dan-kerugian-budidaya-ikan.html>

diakses pada tanggal 17 maret